GEWERBEVEREIN UDLIGENSWIL

JEDLIULK

Gewerbeverein Udligenswil:

Haben Gewerbevereine ausgedient?

Während Gewerbevereine oft Mühe bekunden, neue Mitglieder zu finden, werden immer mehr Business-Clubs gegründet. Sind Gewerbevereine unmodern geworden? Haben sie etwa ausgedient? Markus Seiler, Vizepräsident Gewerbeverein Udligenswil, nimmt eine Standortbestimmung vor.

Zahlreiche Unternehmen sind in Gewerbevereinen aktiv engagiert. Trotzdem kämpfen viele dieser Organisationen, stabile Mitgliederzahlen zu halten oder Chargen zu belegen. Auf der andern Seite wachsen Business-Clubs in verschiedenen Ausprägungen mit teils etwas undurchsichtigen oder extremen Zwecken und Regeln.

Weshalb ist das so? Sind sich doch alle einig, dass ein Gewerbeverein etwas Bewährtes ist – die Gemeinden brauchen diese Organisationen als Ansprechpartner, in der Politik sind sie wichtige und kompetente Partner und die Unternehmer selber schätzen das unkomplizierte Networking.

Liegt es vielleicht daran, dass das Wort «Gewerbe» verwirrt oder nicht mehr zeitgerecht ist?

Im klassischen Sinne sind eine wachsende Anzahl von Dienstleistungsunternehmen eigentlich keine «Gewerbler». Aber ist das so wichtig? Es gibt zwei Möglichkeiten: Der Begriff Gewerbler weniger eng zu sehen oder den Gewerbeverein in Unternehmerverein umzutaufen!

Wieso ist nun nicht jedes KMU im «Unternehmerverein»? Nun, keiner hat Zeit. Natürlich, die haben wir schon, müssen sie aber gut einteilen. Nicht mit Formularen ausfüllen, nicht mit unnützen Sitzungen – abwägen, wo man sich engagiert! Der breite Nutzen als Mitglied im Gewerbeverein rechtfertigt ganz bestimmt etwas Zeitbedarf.

Haben wir Vereinsmitglieder den Mut verloren, einen wichtigen Nutzen auszuleben: Über Geschäfte zu reden? Networking zu betreiben? Viele denken doch, beim gemütlichen Zusammensein darf man ja nicht über «Business» reden. Meine eigenen empirischen Erfahrungen sind genau so. Das muss nicht sein – denn Gewerbevereine könnten genau das perfekt kombinieren. Man hat interessante Gespräche bei den Treffen, lernt vieles aus Politik und Wirtschaft, hilft einander fachlich und im Beziehungsnetz, erhält wirkungsvolle Zusammenarbeit – eben alles Nutzen – und



das in einem persönlichen und gemütlichen Umfeld. Ein gutes Beispiel dafür ist der Anlass vom 26. Januar, mit einem Referat zum Thema «Telefonitis» mit Mittagslunch. Das anregende Beisammensein lieferte die klare Antwort auf die Frage: «haben Gewerbevereine ausgedient?» Nein, sicher nicht!

kunft. Der Gewerbeverein

Udligenswil sieht die Stärke

in der Gemeinsamkeit.

Markus Seiler, Vizepräsident Gewerbeverein Udligenswil, Wesma AG – Informatiklösungen Die Udliger Gewerbler treffen sich regelmässig zum geselligen Informationsaustausch.

Müller – Ihr »Gärtner von Eden«

Der nächste Termin (Auch interessierte Nichtmitglieder sind herzlich willkommen, Infos erhältlich beim Vorstand, siehe www.gewerbe-udligenswil.ch):

11. Mai 2007, 11:30 Kurzvortrag und Mittagslunch

Die nächsten Jubiläen von KMU in Udligenswil:

- Rigert Hans, Knowledge for Business GmbH, Udligenswil, 5 Jahre am 22.03.2007
- Müller Ruedi, Carrosserie/Autospritzwerk, Udligenswil, 35 Jahre am 01.04.2007
- Krummenacher Robert, Krubau GmbH, Luzern, 10 Jahre am 18.06.2007



Mit gestalterischem Flair, der Liebe zur Natur und handwerklichem Können machen wir mehr aus Ihrem Garten: Eine Oase der Erholung für Musse, Spiel und Wohlbefinden.

Planung Gestaltung Neuanlagen Gartenpfleg





Bruno Müller Gartenbau AG Götzentalstrasse 1 CH-6044 Udligenswil Tel. +41 41 375 80 50 www.mueller-gartenbau.ch





M. KAISER AG

6044 UDLIGENSWIL T 6045 MEGGEN T

VIL TEL: 041 371 14 85 TEL: 041 377 11 06

www.kaiser-haustechnik.ch



6044 Udligenswil Telefon 041 371 05 02



Winware Auftrag | Kasse | Finanz | Lohn | e-Shop

Die innovative Gesamtiösungt Winware bietet Ihnen das ideale Programmpaket und hilft hnen, das wirtschaftliche Potenzial ihnes Unternehmens noch besser zu nutzen. Eine Besamtiösung für kleinere und mittlere Unternehmen, die den grösstmöglichen Nutzen zu







Elektro-Anlagen Telefon-Installationen Seit 1980